

Vive les vacances,

Juillet et août sont des mois propices aux vacances. Vacances pour des millions de français, grandes migrations vers des lieux de villégiatures, de repos, de silence et de calme.

Chacun va chercher son petit coin de paradis, son petit désert et cela tombe bien puisque 84 % du territoire français est un désert. Désert médical certes, mais désert tout de même.

Il n'existe pas de zones surdotées en médecins libéraux et pourtant certaines personnes essayent de vous faire croire l'inverse. 84 % du territoire est un désert médical c'est à dire que seul 16 % du territoire offre un accès à un médecin libéral de manière satisfaisante.

Juillet et août, période estivale, période de vacances pour beaucoup. Repos, soleil, calme pour certains et pathologies estivales pour d'autres. Que cela ne vous effraye pas pour autant car 96 % du territoire sera couvert par la permanence de soins.

L'engagement des médecins libéraux est exceptionnel et remarquable puisque malgré un désert médical couvrant 84 % du territoire français, la quasi totalité de la permanence de soin est assurée, été comme hiver, du lundi au dimanche, de jour comme de nuit. Le courage et l'engagement des médecins libéraux tout au long de l'année ne sont pas juste des mots mais un état de fait.

L'activité du médecin libéral est variée. Elle permet de gérer 96 % des urgences en amont de l'hôpital et évite dans 90 % des cas un passage aux urgences.

Et pourtant, on essaye encore de faire croire aux français que les médecins libéraux ne travaillent pas suffisamment, qu'ils ne sont pas assez présents, pas assez disponibles, pas assez actifs et qu'il faudrait qu'ils fassent encore plus.

Quelle autre profession peut annoncer que 30 % de ses actifs ont plus de 60 ans ? Oui, 30 % des médecins ont actuellement plus de 60 ans. Ces mêmes médecins travaillent entre 50 et 60 heures par semaine, assurent les permanences de soins comme 40 % de leurs confrères et assureront sans repos compensateur leurs consultations après leur garde afin de vous offrir un accès aux soins satisfaisant.

Surmenage, burn out et suicides... sont le lot de plus de 50 % des médecins. Si vous avez encore la chance d'avoir un médecin, sachez qu'il a près de 3 fois plus de risques de se suicider que la moyenne nationale et avec un suicide d'interne tous les 18 jours, cela va compliquer un peu plus votre prise en charge cet été. Quoi de plus logique ? Assurer des soins à ses patients plus de 55 heures par semaine sur un territoire qui est un désert médical à hauteur de 84 %, faire que 96 % des permanences de soins soient assurées, cela épuise, cela détruit, cela fait fuir et cela tue.

Et pourtant, le médecin libéral est toujours là, toujours présent et prêt à se donner au-delà de ses forces mais pour combien de temps encore ?

MÉDECINS POUR DEMAIN

